

第 328 回

エフエム石川放送番組審議会議事録

議 題

業務概要の報告

試聴と質疑・意見交換

令和 5 年 10 月 17 日

株式会社エフエム石川

第 328 回エフエム石川放送番組審議会

1. 開催年月日・開催場所
2023 年 9 月 27 日（水） 午後 2 時 ～
香林坊ラモーダ 9F

2. 委員の出席
総委員数 7 名
出席委員数 6 名（書面回答含む）

出席委員の氏名（50 音順）

委員長 : 柳澤良一

委員 : 工藤彩子、久保 勉、平木孝志、宮川昌江、八木光世

4. 議題
業務概要の報告
番組試聴と質疑・意見交換

議事内容

[業務概要の報告]

[番組の試聴と質疑・意見交換]

業務報告では、番組として8月26日土曜日の午後5時30分から午後6時まで「白山がもっと好きになる」を27日日曜日の午後7時から7時55分まで「村上RADIO〜お色気ヴォーカル特集〜」を9月3日日曜日の午後7時から7時55分までJFN特番として「天災と日本〜先人から学ぶ防災、そして未来への備え」を放送したことが報告されました。

イベントとしては9月3日日曜日に金沢市の金石海岸で「ビーサン跳ばし世界選手権2023in金沢」を開催したことが報告されました。

(1)【試聴番組】

番組タイトル：白山がもっと好きになる

放送日時：2023年8月26日(水)5:30～6:00

出演：ナミ（トレイルランナー） 富 優香子（フリーアナウンサー）

(2)【番組内容】

8月13日(日)に香林坊ラモーダ3階「まちなかスタジオ」で開催したエフエム石川・金沢ケーブル公開収録イベント「白山がもっと好きになる」の様態を放送しました。出演はトレイルランナーのナミさんと、フリーアナウンサーの富優香子さん。イベントはリスナー30人を招いて行われました。イベントでは白山室堂ビクターセンターの中村慎一郎所長と電話を繋いで白山の魅力を聞いたり、出演者自身が思う白山登山の楽しみなどを伝えました。ナミさんは自身のインスタグラムに投稿している「空中浮遊しているように見える写真」を紹介し、撮影のコツを説明したあと実際にスタジオで撮影し参加者も写真撮影に挑戦しました。

■工藤委員

テレビとラジオの共同のイベントということで、映像が欲しいところをラジオでどういう番組になるかに注目しました。映像だと一目で分かるところが、音声だけのため色々と補わないといけないように聞こえてしまいました。ラジオにはラジオなりの上手な切り取り方があったのではないかと思います。言葉だけで伝えることが難しく、やはり音だけで説明するのは難しいと感じました。ホームページに写真などを載せるなどしてそれを見ながら試聴することを促すようにするなどしたら良いと思います。ケーブルテレビは契約していないと見られないので見る事が出来ず、全体的に消化不良な感じでした。

出演者が白山に詳しい2人だった事が良かったです。話の途中で鳥の鳴き声が入っていましたが少し多かったと思います。登山のルールをナビゲーターである木村アナが説明していましたが、イベントの出演者が伝えたほうが良かったと思います。ナミさんの白山のイントネーションが地元と違っていました。馴染み深い名称なので随分と気になりました。リスナーにナミさんの肩書である「浮遊ガール」の意味が分かるようにしたほうが良かったです。

■久保委員

公開収録で会場の臨場感を出すのが難しいと感じました。例えば参加者の声を入れるなどすると良いと思います。また、映像がないと想像するのが難しい部分があると感じました。番組中にナミさんのインスタグラムへのアクセス紹介やケーブルテレビの放送時間の案内があれば、興味がある人に見てもらえたと思います。ナミさんの「山へ行くと携帯電話が圏外になるのが嬉しい」「人との距離が縮められる」「100%を求めない」などの言葉は耳に残り、良いと思いました。

午前5時半～6時という放送時間は早いのではと感じました。BGMはこの時間にしては大きすぎるように感じました。白山のイントネーションが気になりました。白山手取川ジオパークを盛り上げるのには良かったと思います。

■八木委員

ちょうど9月に白山に登りました。山では見ず知らずの人にとっても助けられました。同行者の体調不良で途中下山となりました。それでも達成感がありました。100%を望んではいけないということをおぼえ、次に登った時には違う経験や楽しみがあるのではないかと感じました。石川県の人は白山に対して様々な想いがあるのではないかと思います。登山の季節に白山について語り、共感し合うのは良い番組・イベントだと思いました。非常に面白く聴きました。iPhoneの連写機能についてはその使い方を初めて知りました。写真を紹介する部分は番組内でインスタグラムなどに誘導するような工夫があってもよかったです。番組は興味深く聴かせてもらいました。

■宮川委員

番組に関しては大変良かったと思います。前回同様なイベントの放送がありましたが、その時より番組としての幅が広がっており良かったと思います。私も会場にいる方のコメントも入れた方が良かったと思いました。会場の臨場感を番組に反映できたらいいのではないのでしょうか。携帯電話と画像を繋げる方法もあるので、そういう方法での公開番組にしても良いのではないのでしょうか。

私も白山のイントネーションは気になりました。写真の撮り方などは登山という場面に限らず参考になりました。ナミさんはトレイルランナーとしても有名な方のようにラジオで再認識しました。木村アナウンサーの声が好きで内容も分かり易くて良かったです。

■平木委員

番組タイトルが「白山がもっと好きになる」であることから期待感がありましたが、私としては不満が残りました。絵を描く人間として白山は良く描きました。今回は登山という視点から「もっと好きになる」ということでしたが、映像で見ればすぐに分かるのにラジオでは伝えるのが難しい部分もあったと思います。白山は日本三霊山の一つでもあるので、「信仰の山」という部分も個人的には紹介があっても良かったと思いました。浮遊写真に関してはよくイメージできない部分がありました。

■柳澤委員長

テレビと共同で行う試みは続けて欲しいと思いました。共同でやるのであれば、映像は金沢ケーブルにまかせてFM放送としてのメリットである音（鳥や風の音など）の方面からの工夫をして欲しかったと思います。音楽も入れて欲しかったです。白山のアクセントについてですが、NHKのアナウンサーはナミさんと同じようなアクセントでした。地元ではこういう発音だということを言及して欲しかったです。

[議事の概要を公表する場合の日時や内容]

第328回番組審議会の議事概要の公表

令和5年10月14日（土）19:55-20:00に放送

掲載書面の備え置き、及びインタット・ホームページへの掲載